
平成 29年度第 3回久寺家地区地域会議議事録

１．日 時：平成 29年 11月 5日（日）13：30~15:30 
２．場 所：久寺家近隣センター会議室

３．出席者：22名
＊久寺家地区自治会・町会 4名：久寺家マンション自治会長 久寺家三菱自治会副会長 久寺家
二丁目自治会長 日新自治会長 

＊北地区社会福祉協議会 1名：副会長 
＊我孫子市消防団第 9分団 1名：分団長 
＊久寺家地区民生委員・児童委員 3 名：布施地区担当 久寺家 1 丁目・マンション担当 久寺
家二丁目担当 

＊久寺家地区子ども会 3名：久寺家子ども会代表 久寺家三菱子ども会担当 久寺家二丁目子ど
も会代表 

＊久寺家地区まちづくり協議会 6 名：会長 副会長 総務部副部長 企画部長 施設管理部長 
広報部長 

＊我孫子市市民活動支援課 2名：主任主事 主事 
＊事務局 2名
４．配布資料

（１）「我孫子市子ども見守り隊」発足 

（２）久寺家地区地域会議の取り組み

５．座長挨拶 

好天の休日にもかかわらずご出席いただき感謝する。活発な地域情報の交換を通じて、皆様

とともにこの地区を少しでも良くしていくようにしたい。よろしくお願いする。

６．議 題（１）参加団体活動状況報告

① 我孫子市主任主事

・11月 25日、26日にけやきプラザで「市民の力」まつりが開催される。市民活動支援課で
はまち協の協力を得てパネルを展示して久寺家地区地域会議の活動の紹介をする予定であ

る。

② まちづくり協議会

（会長）

・10 月 22 日の収穫祭は衆議院議員選挙と重なりまた雨の中大勢の方々に参加していただき
感謝する。子ども会の皆さんにはいも煮 300 食の配布などご協力をしてもらった。市長が
あいさつにみえて 1 時間ほど滞在していたので、久寺家地区のいろいろなことについて意
見交換が出来、いきいきクラブほかの補助金継続をお願いした。

・「市民カレッジ」が 11 月 1 日に現地見学として「より道サロン」に来ていろいろ勉強して
いった。その際に当地区の「お助け隊」の説明もした。

・10月 17日につくし野荘施設長を講師にして講演会を開催。参加者は 45名。
・近隣センター管理人に、地域の高齢者から電話で長時間に及ぶ福祉関連の相談事例があっ



た。今後は「なんでも相談室」を紹介するようにする。

・きらめきサロンで安心カードの緑色からオレンジ色への更新、使い方等の説明実施。

・11月 25日、26日に「市民の力」まつりが開催される。団塊の世代に市民活動に積極的に
参加してもらいたいという趣旨だ。

・11月 11日に「楽しく歌う会」が開催される。現在 30名ほどの申し込みがあると聞いてい
る。飛び入りも歓迎、大勢の参加を期待している。

・スクエアーステップマット 4枚、センターで備品として保管。大いに活用してもらいたい。
・来年 2 月に「風」の主催で障害者と一緒に風船バレーボールなど、夏に行ったフレンズコ
ンサートのスポーツ版の開催を予定している。  

  （企画部長）

・10 月 22 日収穫祭を開催した。雨の中ご協力に感謝する。年明けに新春の集いを計画して
いる。具体的内容は今後検討するが「餅つき」はぜひやりたい。ご協力をお願いする。

（総務部副部長）

・10月 15日のグラウンドゴルフは雨で中止。12月に総会を予定している。
・11月 28日に 17回目の久寺家地区「健康マージャン大会」を開催する。また、2月には各
大会上位者によるチャンピオンファイナル大会を開催する。

（施設管理部長）

・近隣センター関係者に参加願う外回りの除草、雨のためできず部内の協力で実施。

（広報部長）

・川柳大会と映画会をやっている。その他イベントの写真を撮ってホームページに載せてい

るがホームページは 18年 2月末で中止になると聞いている。是非とも継続をお願いする。
〇主任主事から、今までは無料だったが今後は有料になるが、継続を検討中との説明あり。

  ③ 北地区社会福祉協議会副会長

   ・10月に並木小と根戸小で生徒と地域高齢者が昔遊びなどをして交流した。
・8月から開催の「やさしい介護教室」、10月は排泄、着替え、車椅子などの介助体験を行っ
た。11月は高齢者にやさしい食事をテーマにつくし野荘利用者と同じ昼食を体験する。
・12月 9日に「幼児と親の集い」を北地区社協事務所内で開く。
④ 民生・児童委員 

・より道サロン「風」といきいきクラブの利用者が月平均 400名を超えた。
・高齢者の見守りは 5人の民生委員となんでも相談室の相談員が協議して進めている。
・災害の時民生委員としてどうしたらよいか検討を始めている。11月 2日につくし野西自治
会の防災対策について勉強した。さらに、常総市の洪水災害被害とその後の対応について、

災害弱者に対する支援の在り方や安否確認の方法など、民生委員の役割を学ぶため 12 月
21日に現地で研修を行う予定。さらにこれを受けて 2月には地元での対応策を検討予定。
・市で把握している要支援者の名簿を受けとらないとした自治会がある。個人情報の問題も

あるが理解を得て進めていきたい、ご協力をお願いする。

⑤ 消防団

・9月は特に災害などはなかった。



・10月利根川の水位が待機水位まで上がったが大事には至らなかった。
・11月 9日から 15日まで秋の火災予防運動が実施される。夜間に消防車による巡回を行う。
・11月 11日久寺家三菱自治会の防災訓練、11月 26日利根川公園で放水訓練、12月に年末
の火災予防運動が予定されている。

⑥ 久寺家子ども会 

・収穫祭でいも煮の配布などお手伝いをした。

⑦ 久寺家二丁目子ども会 

・特に行事などはなかった。

⑧ 久寺家三菱子ども会 

・地域合同のクリスマス会が会場確保できずキャンセルとなった。単独で会議室で開催する。

〇施設管理部長より、まち協参画団体は近隣センターの年間 4 回の優先利用制度がある。年
間計画などで早めに申請すれば会場の確保はできる旨のアドバイスがあった。

〇座長より来年 1月 5日 9時から、すずらん書道会のご協力により書初め会を予定している
ので、大勢の子供たちの参加を待っている旨の発言があった。

⑨ 久寺家三菱自治会 

・11 月 11 日防災訓練を行う。班長、副班長が参加する。副班長は来年度の班長になるので
継続性という点からも参加を求めている。

・11月 25日根戸小への避難訓練に参加する。
・会員名簿の 5年更新を進めている。
⑩ 久寺家二丁目自治会 

・いざという時に備えるために、会員の在住期間や連絡電話などの情報を調査整理している。

今のところ個人情報などの問題は起きていない。

⑪ 久寺家マンション自治会 

・11月 5日午前中に防災訓練を実施した。
・二階堂高校側排水改修工事が終了、10月の台風で冠水はなかったが今後も監視を継続する。
⑫ 日新自治会 

・11月 19日自治会結成 70周年記念会を実施する。
・あびバスの運行は、回転場所の目途はついたが利用者が少ないとして実現できていない。

〇あびバス関連で、布施回転広場コースについて二階堂付近の道路改修工事が終われば、運

行ルートを元に戻すということであったが現在違うルートを運行している。運行ルートを

戻すにあたって各自治会にも相談がなかった等の意見があった。

議 題（2）平成 29年度地域会議計画事項の具体化について
 ① 防災関連事項

11月 25日開催の根戸小避難訓練について各自治会等からの報告 
・久寺家三菱自治会： 13名の班長が参加する。 
・久寺家二丁目自治会： 7名の役員が参加する。
・久寺家マンション自治会： 会長 副会長 防災担当が参加する。

・日新自治会： 未定だが会長他の役員が参加する見込み。



・消防団： 参加予定はない。

〇事務局より、今回の根戸小における防災訓練について、準備段階から避難訓練、避難所開

設訓練の実施結果などに基づき、問題点あるいは今後の課題などを次回地域会議の際に各

自治会から総括的な報告をお願いする旨の依頼があった。

  ② 子供の見守りの推進 

ア 我孫子市「子ども見守り隊」について 

   ・我孫子市主任主事から 我孫子市「子ども見守り隊」の発足について、配布資料（１）に

基づき説明があり、発足時点では 110名の参加があった旨報告があった。
・久寺家二丁目自治会は、隊員募集についての防犯指導員宛依頼文を回覧板で周知した。

・久寺家三菱自治会では班長会で説明した。（回覧したとの発言は取り消す。）

イ 前回会議における根戸小学校副校長の要請についてその後の経過を確認した。

・各子ども会ではその後の状況について聞いていない。

・応募したがその後連絡はない。事務局などでスケジュール調整するなど体制を整える必要

があるのではないか。

・子供の見守りに関する組織が 4つになるのか。整理しないと住民側からはよくわからない。
・隊員にはその資格を表する腕章をしてもらうと本人の意識付けにもなり、子供たちから見

てもこの人は安全だということがはっきり認識できる。

・子供たちに事故があったときの責任はどうなるのか。見守り隊員に責任はないが最終的に

は市が責任を取るのではないか。

 議 題（3）その他事項
ア まち協地域活動費について

・我孫子市からまち協に交付され、地域会議関連で活用することを主目的とした地域活動費

がある。折角の資金なので久寺家地区全体の活性化のために適正かつ有効活用を図る上で

も、地域全体を対象とした新しい活動を対象とする、新規補助は 1 回目のみを原則とし 2
回目以降は自主財源を確保してもらうことなど、ルール化をして公表し、一層この資金を

活用していくこととしたいとの発言が事務局よりあった。

イ 地域会議運営費について事務局報告

・事務局経費から防災訓練の結果をみて防災関連講演会などの費用に充てることも可能。

   ウ 我孫子市への要望

・座長から防災訓練や子ども見守り隊発足の際における住民組織への連絡にちぐはぐな面が

見られる。市役所内部で連携をとってもらいまた住民団体の役割や現状をよくご理解いた

だき適切な住民対応に努めてもらいたい。本日各委員からいろいろな意見が出されたが、

その真意を反映した具体的な方策を期待している旨の発言があった。

   エ 久寺家自治会から会議に参加出来ないため報告文書が提出され事務局より報告された。 

・7人の防犯担当がおり毎月 1回夜間 20名ほどで防犯パトロールを実施している。
・11月 25日の根戸小防災訓練には防犯担当 7名のほか希望者を募って参加予定である。
次回会議は 2月 4日(日)13：30開催を確認して本日の会議を終了した。

以上


